

Editorial

Auch in diesem Heft kommen wiederum eine Reihe von Vertretern verschiedener sportwissenschaftlicher Disziplinen zu Wort. Das Phänomen der Leistungssteigerung im Spitzen- und Wettkampfsport wird von unterschiedlichen sportwissenschaftlichen Arbeitsgruppen verfolgt. Modelle und Grenzen der Leistungssteigerung im Sport diskutieren Christoph Asmuth et al. Eine meta-analytische Update-Betrachtung wird aus der Arbeitsgruppe von Ulrich Hartmann zum Thema Auswirkungen von Krafttraining bei Kindern und Jugendlichen vorgestellt. Zwei Arbeitsgruppen aus dem Institut für Angewandte Trainingswissenschaft (IAT) berichten über Ergebnisse ihrer Untersuchungen: Jan Pabst et al. mit einer Talentstudie im Handball und Ronny Lüdemann et al. zur Wirkung ringkampfnaher Belastung auf die Maximalkraft. Aus dem Fachbereich der Sportpsychologie wurden auch zwei Beiträge aufgenommen: So analysieren Eva Zier et al. die Einflussfaktoren auf die Belastbarkeit, und das Arbeitsteam von Oliver Stoll präsentiert Kontrollüberzeugungen und Leistungsorientierung bei religiösen Leistungssportlerinnen und -sportlern. Eine empirische Studie der Arbeitsgruppe von Alfred Richartz rundet das Spektrum der Arbeiten mit Ergebnissen zum Zusammenhang von Zeitaufwand von Spitzensportlern mit Sport, Bildung/Beruf und chronischem Belastungserleben ab.

Eine besondere Aufmerksamkeit wird in diesem Heft auch den Buchbesprechungen gewidmet. Insgesamt vier Rezensionen – ein Lehrbuch aus der Sportpsychologie, ein Sonderheft des Deutschen Sportlehrerverbandes und zwei Dissertationen – informieren über neue Veröffentlichungen.

Im Blickpunkt stehen auch Tagungsberichte. Informationen findet der Leser zum 14. asp-Nachwuchsworkshop, zur 42. asp-Jahrestagung, zur dvs-Tagung der Sektion Sportpädagogik und zur NASPSPA Conference 2010.

Nahezu unbemerkt für die Leser haben einige Veränderungen in unserer Redaktion stattgefunden. Nach dem Wechsel von Volker Schürmann zur Deutschen Sporthochschule Köln hatten Stefan Panzer und Ines Pfeffer gemeinsam die Chefredaktion übernommen. Die Redaktion bedankt sich ganz herzlich für ihre erfolgreiche Arbeit. Neuer Chefredakteur ist Jürgen Krug, neu im Redaktionskollegium ist Maren Witt und neuer Herausgeber der LSB ist der Dekan der Sportwissenschaftlichen Fakultät, Professor Dr. med. Martin Busse. Wir wünschen für die verantwortungsvollen Aufgaben viel Erfolg und allen Lesern ein gesundes und erfolgreiches neues Jahr.

Die Redaktion